



## Poder Judicial en vilo

### HECHOS Y SUSURROS

### DOLORES COLÍN



[lola-colin@hotmail.com](mailto:lola-colin@hotmail.com) // @rf59

**E**l paro de jueces y magistrados que se suma al de los trabajadores del Poder Judicial en protesta a la iniciativa de Reforma Constitucional, enviada por el Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, al Legislativo el pasado 5 de febrero, no tiene quien lo atienda.

En las fichas que se están moviendo, en el Congreso de la Unión, la coalición Juntos Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena-PT-PVEM, trabaja intensamente en las comisiones de la Legislatura que concluye su periodo, para que la Legislatura entrante la apruebe, sin necesidad de requerir ayuda de la oposición.

Ignacio Mier, coordinador del grupo parlamentario de Morena, confirma que la reforma judicial va. Y asegura que el dictamen garantiza los derechos de los trabajadores, incluidos los magistrados y ministros.

Los diferentes representantes del sector

empresarial se han pronunciado por la certeza jurídica. Los expertos han señalado que la reforma al Poder Judicial (PJ) inhibiría las inversiones en México. Las calificadoras han bajado su calificación. Los señores del dinero ven con preocupación que los trabajadores judiciales sean elegidos por la vía del voto.

La reacción desde *La Mañanera* no se hizo esperar. AMLO, acusó que detrás -del paro de labores de jueces y magistrados- “es mantener privilegios”. Al descalificar el movimiento de protesta de los trabajadores judiciales, de por lo menos 29 estados, recalcó que la huelga de jueces y magistrados “hasta nos va a ayudar”.

El paro de los integrantes del PJ busca detener la reforma judicial en defensa de su autonomía. Sin embargo, los hombres y mujeres de López Obrador tratan de cumplir la decisión del líder máximo de la 4T y descalifican las protestas. Se confirma la lucha entre la división de poderes.

### SUSURROS

1. “La inteligencia artificial tiene que ayudar a difundir el quehacer, las decisiones tomadas, ayudar al entendimiento de las normas, de la justicia y de las propias instituciones”, afirmó la ministra Margari

rita Ríos-Farjat al agradecer el Premio IA en Gobierno 2024 por Sor Juana, herramienta de inteligencia artificial desarrollada en su ponencia para facilitar el acceso y la comprensión de las versiones públicas de los proyectos de sentencia que esa ponencia somete a consideración en la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Este premio lo entrega el Instituto Federal de Telecomunicaciones, la Alianza Nacional de Inteligencia Artificial, la Asociación Latinoamericana de Internet, así como el Laboratorio de Innovación y Transformación Digital por Mejores Gobiernos en Iberoamérica, u-GOB.

2. Los desafíos financieros que encarará la gestión de Claudia Sheinbaum no son menores y pasan por las onerosas deudas que ya se perfilan como transexenales. El INAH es uno de los organismos que aparecen como incumplidos a la hora de pagar a proveedores; el aseo que se realizó todo 2023 y los primeros dos meses de 2024, sigue sin ser cubierto, sin importar que los plazos contractuales indicaban facturaciones mensuales; usted dirá qué tan pesada es la carga para Ocrám Seyer. Y el titular Diego Prieto, como si nada.